

« Belle entreprise »

Vers 1894, à Châtillon-sur-Colmont, le fils d'un directeur d'école, secondé par une femme très active, créé une entreprise quelque peu originale. Après des débuts difficiles l'activité est en pleine prospérité en 1899. Elle emploie alors quelques 180 ouvrières, dont 105 à Châtillon, et tend à se propager dans les communes avoisinantes.



Quelle était cette entreprise ?

- A. une fabrique de boutons.
- B. une manufacture de tricots.
- C. une fabrique de chaussons.

Réponse :

« C » est la bonne réponse.

Commentaire :

Cette entreprise, qui avait son siège dans le bourg, route de Saint-Denis-de-Gastines, y est restée durant près d'un demi-siècle.

Les archives racontent qu'en 1900, la production annuelle de chaussons était de 600 000.

Les ouvrières passaient un mois à l'atelier, en apprentissage, puis elles travaillaient à leur domicile ou dans leur famille. Elles étaient pourvues d'un métier à tisser, de l'outillage nécessaire et d'un lot de filet.

Chaque samedi, le travail exécuté dans la semaine était remis au magasin. Il était payé à la douzaine, selon la taille. Chaque ouvrière repartait ensuite avec la provision de filet nécessaire pour la semaine suivante.

Le rendement variait avec la dextérité et l'ardeur de l'ouvrière. Une bonne ouvrière arrivait à faire 24 chaussons dans une journée, certaines jusqu'à 30. Il fallait alors commencer à 5 heures du matin et travailler jusqu'à 11 heures du soir. En plus du salaire, des primes de qualité du travail et de la quantité étaient également accordées.

Palmarès :

Bravo à Jérôme, Ghislaine, François, Mireille, Joseph, Fred, Anne-Estelle et Martine pour avoir donné la bonne réponse. Merci à tous de votre participation.



Châtillon, le plus charmant de La Mayenne